

Par cœur ? Par cœur !

Quand une leçon est à apprendre, il n'est pas rare que l'élève, votre enfant, argumente en disant qu'il connaît sa leçon. Parfois, en l'interrogeant, l'enseignant au collège ou le parent à la maison s'aperçoit qu'effectivement il y a des bribes de connaissance, au pire ou alors que la leçon est sue, mais avec d'autres mots, au mieux ! Mais est-elle sue par cœur ? C'est-à-dire est-elle apprise au mot à mot ? Là, il y a débat ! Faut-il apprendre mot à mot chaque leçon ? Faut-il être capable de la redire avec d'autres mots ?

Là, soyons clairs : il y a des leçons qui doivent être apprises par cœur afin d'être mémorisées dans la durée : les définitions, les règles d'orthographe, les dates, les noms propres, la conjugaison, les mots de vocabulaire (en français comme en langue vivante), les propriétés mathématiques.... Et cela même si la compréhension n'est pas présente ? Oui, car pour certains élèves, il faut plus de temps pour comprendre ce qu'ils apprennent. Mais si ce n'est pas appris, cela ne sera pas non plus compris. Nous avons tous déjà fait l'expérience d'une information (une recette de cuisine, un plan de montage) que nous n'avons pas comprise du premier coup. Au final, c'est à force de la relire, mot à mot, étape par étape, petit bout par petit bout que nous sommes arrivés au terme de notre entreprise.

Apprendre par cœur, c'est aussi trouver une méthodologie, des moyens mnémotechniques pour mémoriser sur la durée le contenu d'un cours. Cette manière d'apprendre est propre à chacun. Certains ont besoin d'écrire, de lire à haute voix, de faire un schéma, de réciter à un autre élève ou à un adulte ou encore de marcher pour apprendre... Le plus important est de prendre conscience de son fonctionnement et d'en changer en cas d'échec.

N'hésitons pas à encourager nos jeunes à être précis dans leur apprentissage des leçons. Cette exigence leur servira dans la durée.

D.MICHEL



Conseils de classe

A partir du lundi 5 décembre, les conseils de classe de vos enfants vont démarrer à raison de 2 par soir. (cf « au fil des jours »). Les élèves délégués ou leurs suppléants sont invités à participer aux 15 premières minutes qui évoquent la globalité de la classe. Les parents-correspondants participent à la totalité du conseil. Les conseils de classe se dérouleront dans la classe des 3^{ème} Edwige Lawson-Wade (1^{ère} classe à droite en arrivant sur la cour). Vous avez reçu cette semaine une fiche de relation à rapporter la semaine prochaine au collège. Merci de votre contribution.



Les « espoirs du Trégor »

Lors du championnat départemental de cross UGSEL qui s'est déroulé à Merdrignac la semaine passée, 3 élèves du collège St Yves se sont qualifiés pour le régional qui se déroulera à Ploermel le mercredi 29 novembre. Bravo à tous les participants et félicitations à Tom L'Horset, Gaëtane Le Parquer et Lilou Berezay pour leur qualification.



1 tonne !

L'atelier « développement durable » des 4^{ème} a organisé une collecte de livres au mois d'octobre. 2 palettes représentant au total 1 000 kg ont été

remplies. L'argent récupéré à la revente sera distribué en intégralité à l'Unicef France. Merci à tous ceux qui y ont contribué.



Un self plus vivant

Cette semaine, la société Elior, qui s'occupe de la restauration du collège, est venue mettre en place une signalétique dans les lignes du self ainsi que des panneaux d'informations sur l'équilibre alimentaire. Il n'y a plus qu'à lire ces informations pour prendre conscience de l'importance du « bien manger ».



1^{er} Challenge « sport-santé » UGSEL

Nous organisons à destination des primaires et des 6èmes une journée « sport-santé » le vendredi 8 décembre.



Prévention et Secours Civique niveau 1

Sylvie Le Bourdonnec, professeur des écoles à l'école Notre-Dame et formatrice aux gestes de premiers secours prépare les élèves de 3^{ème} au diplôme « Prévention et Secours Civiques – niveau 1 » le mercredi après-midi. Un 1^{er} groupe d'élève a déjà passé 2 après-midi à se préparer. Résultat : 100 % de réussite. Aux suivants...



L'instant « St Yves »

Les ex-votos présents dans la cathédrale de Tréguier sont des remerciements de personnes ayant prié St Yves pour l'obtention de guérisons ou de réussites diverses.



Au fil des jours...

Vendredi 24 novembre : 12h15 : Conseil des délégués

Jeudi 30 novembre : 17h-20h Rencontre parents-professeurs pour les 3èmes

Lundi 4 décembre : Conseils de classe
17 h : 6^{ème} Bréhat
18h15 : 6^{ème} Presqu'île sauvage

Mardi 5 décembre : Conseils de classe
17 h : 6^{ème} Ile d'Er
18h15 : 5^{ème} Frères Lumière

Jeudi 7 décembre : Conseils de classe
17 h : 5^{ème} Louis Braille
18h15 : 5^{ème} Gustave Eiffel

Vendredi 8 décembre :
12h15 : Conseil des délégués
Journée « sport – santé UGSEL » pour les primaires et les 6èmes

Lundi 11 décembre : Conseils de classe
17 h : 4^{ème} Macareux
18h15 : 4^{ème} Renard

Mardi 12 décembre : Conseils de classe
17 h : 3^{ème} Edwige Lawson-Wade
18h15 : 3^{ème} Camille Abily

